

# Con restricciones, Cuba ajusta su economía sin afectar servicios básicos

por Roberto Morejón



## El pueblo revolucionario cubano nuevamente se crecerá

- En el primer semestre el Producto Interno Bruto creció un uno por ciento, la mitad de lo que nos habíamos propuesto. Este resultado ha estado condicionado por la agudización de restricciones financieras externas, señaló el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, en el VII Período Ordinario de Sesiones de la Octava Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular
- El Consejo de Ministros adoptó un conjunto de medidas dirigidas a enfrentar la situación y garantizar las actividades principales que aseguran la vitalidad de la economía, minimizando las afectaciones a la población, añadió Raúl
- A más de tres meses de los anuncios del presidente Obama, el 15 de marzo, de que se eliminaría la prohibición a Cuba para utilizar el dólar en sus transacciones internacionales, lo cierto es que no se ha logrado todavía efectuar pagos ni depósitos en efectivo en esa moneda, agregó
- En las complejas circunstancias de la economía nacional no se debilitará, en lo más mínimo, la solidaridad y compromiso de Cuba con la Revolución Bolivariana y Chavista, con el presidente Maduro y su Gobierno y la Unión Cívica Militar del hermano pueblo venezolano, manifestó
- Los diputados enviaron un mensaje de felicitación al líder de la Revolución Cubana Fidel Castro Ruz por su 90 cumpleaños

Ver información en la página 1, 2, 3, 4, 5, 6 y 7

El gobierno, las empresas, las entidades de servicios y los cubanos en general trabajarán en el resto del año con limitaciones por la falta de liquidez y dificultades con el petróleo, pero se confía en salir adelante en medio de garantías de servicios vitales.

Al no ejecutarse créditos y reducirse suministros petroleros sobre todo de Venezuela a pesar de los esfuerzos de su gobierno, Cuba afrontará un segundo semestre económicamente tenso.

A esa situación coyuntural se llega igualmente por la caída de precios de renglones exportables como el níquel y de la cosecha azucarera, agobiada por la sequía y lluvias fuera de tiempo en los inicios.

No por casualidad, el Producto Interno Bruto creció 1% en Cuba en la primera etapa del año, un salto modesto porque se aspiraba al 2%.

Pero la etapa adversa se afrontará con un programa gubernamental destinado a

encarar las restricciones.

Las medidas incluyen la rebaja de gastos, la no ejecución de ciertos créditos y el ajuste en el empleo de renglones energéticos.

El gasto de electricidad se constreñirá en una parte de la economía sin afectar al sector residencial, consumidor del 60% de ese tipo de energía.

Funcionarios explicaron que el ajuste se adoptará en el restante 40% de los clientes, sin rebajar a las industrias del turismo y el níquel, soportes esenciales de la economía.

O sea, Cuba no caerá en un período de penurias incontroladas y el desarrollo podrá continuar en lo posible, gracias al programa diseñado para gastar menos, dedicar las divisas a las cuestiones cardinales y evitar endeudamientos excesivos.

De ahí la fijación de prioridades para avalar ingresos externos y sustituir importaciones, comprar alimentos, producir internamente materiales de la construcción y preservar la circulación mercantil minorista.

Igualmente no se descuidarán en Cuba inversiones asociadas a sectores clave como turismo, energía, agricultura, enfrentamiento a la sequía y la Zona Especial de Desarrollo de Mariel, puerta comercial del país.

Nadie niega la existencia de restricciones en el semestre final de 2016, pero los expertos destacan el manejo racional de los alcances.

Para beneficio del país, podrán importarse más alimentos por la merma de los precios en el mercado internacional y la existencia de inventarios correspondientes a importaciones del año pasado.

Si bien las inversiones disminuirán 17% respecto a 2015, las previstas contarán con un monto que ronda los 6 510 millones de pesos, una cifra mayor que la de 2015.

Ante los infortunios, Cuba saldrá adelante apelando, como dijo el presidente Raúl Castro, a mucha energía, ecuanimidad, racionalidad y sensibilidad política.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/99721-con-restricciones-cuba-ajusta-su-economia-sin-afectar-servicios-basicos>



**Radio Habana Cuba**